

# *Celebran aniversario 66 del Frente Norte de las Villas*

---



**Mausoleo del Frente Norte de Las Villas.**

La Habana, 7 oct (RHC) Este 7 de octubre se conmemora el aniversario 66 de uno de los acontecimientos más relevantes en la lucha contra la tiranía en la parte central de Cuba: la constitución del Frente Norte de las Villas.

Gerónimo Besánguiz, exdirector del Complejo Histórico Camilo Cienfuegos en Yaguajay, Sancti Spíritus, afirma que en esa fecha llega por Boquerones, la Columna número Dos, Antonio Maceo, con Camilo

Cienfuegos al frente, en misión dada por Fidel Castro en la Sierra Maestra.

El destacado estudioso de la obra de comandante del Sombrero Alón, afirmó a Prensa Latina que cumplía con la misión de llegar y consolidar la guerra en el occidente del país encontrando en el norte espiritano hombres comprometidos con la lucha revolucionaria.

Tras cruzar el río Jatibonico del norte, esa madrugada, subrayó, se predecía la llegada del Frente Norte de Las Villas, junto a la constitución posterior del Frente de Las Villas por Ernesto Che Guevara, quien arribó a las montañas del sur-central el 12 de octubre, estrategia del genio militar del Líder de la Revolución.

La táctica de salir de la Sierra Maestra para Pinar del Río y Las Villas, combatir al enemigo por ciento de kilómetros y salvar disímiles obstáculos parecía un imposible que el Héroe de Yaguajay y el Che con la columna Ciro Redondo, hicieron realidad de forma brillante, afirma el historiador.

A Camilo se une el contingente del Partido Socialista Popular (PSP), bajo el mando del comandante Félix Torres, creado en Jobo Rosado en octubre de 1958 y otros grupos que operaban en la zona.

En acciones conjuntas fueron liberados poblados desde Yaguajay hasta los territorios de Chambas y Morón, en el actual territorio avileño y, por el oeste, hasta la zona de Caibarién y Remedios, en Villa Clara.

Durante esas operaciones el Frente Norte tuvo como Comandancia principal los montes de La Caridad; su primer enfrentamiento fue el 15 de octubre en Alicante al intentar la tiranía tomar el campamento,

Para los estudiosos la Columna No. 2 Antonio Maceo, hizo historia en todo el norte de Sancti Spíritus al liberar la mayoría de sus poblados y establecer comunicación con el Che Guevara que ya operaba en la zona sur del territorio.

En noviembre las fuerzas rebeldes tomaron por primera vez Zulueta y a finales del propio mes, Camilo luchó en el Escambray junto al Che, con quien organizó las venideras operaciones de sus fuerzas.

Casi al concluir 1958 se combatió en Iguará, Meneses, Zulueta -por segunda ocasión-, Mayajigua y Yaguajay, donde protagonizaría la batalla más larga de la Campaña de Las Villas.

El Señor de la Vanguardia desarrollo estrategias, como un sistema informativo, la seguridad combativa y el servicio médico; instala escuelas y talleres dedicados a la reparación y fabricación de armas.

Como colofón inició la aplicación de la Ley No. 3, que instituía la implantación de la Reforma Agraria en todo el territorio liberado por el Ejército Rebelde.

Ambas columnas cumplieron acciones determinantes en la derrota de la tiranía batistiana el primero de enero de 1959, Camilo en tomar el Cuartel de Yaguajay, y el Che lograr la victoria en Villas Clara.

Ambas columnas cumplieron las más grandes epopeyas de nuestra historia, similar a la gesta protagonizada por Antonio Maceo y Máximo Gómez en la Guerra de 1895-1998. (Fuente: Prensa Latina)



**Radio Habana Cuba**